



Le 1 septembre 2022

Par courriel : [Renee.Theriault@SCC-CSC.CA](mailto:Renee.Theriault@SCC-CSC.CA)

Le très honorable Richard Wagner, c.p.  
Juge en chef du Canada  
Cour suprême du Canada  
301, rue Wellington  
Ottawa (Ontario) K1A 0J1

Monsieur le Juge en chef,

L'Association du Barreau canadien a applaudi votre première séance à l'extérieur d'Ottawa en 2019, une première historique, quand la Cour suprême du Canada s'est rendue à Winnipeg. À l'époque, nous avons préconisé ces audiences occasionnelles de la CSC ailleurs au pays, selon une approche fondée sur des principes tenant compte de plusieurs facteurs : la relation avec la région où aurait lieu l'audience; le coût pour les parties; les occasions de participation et d'éducation de la population; et la perception publique des facteurs de stress dans le système judiciaire en général.

Ce rendez-vous à Winnipeg fut sans conteste un succès, et nous nous réjouissons grandement des deux séances que vous comptez présider à Québec ce mois-ci. Nous sommes persuadés que la tenue de procédures de la CSC à différents endroits du Canada ne peut que resserrer les liens entre la Cour et le public en cette époque où ce contact est plus que nécessaire.

La pandémie a intensifié le besoin de liens sociétaux et d'une meilleure compréhension de nos institutions démocratiques. Certes, l'innovation technologique a beaucoup fait pour rapprocher le public de nos tribunaux, mais le contact en présentiel enrichit à plusieurs niveaux la compréhension et l'appréciation du travail de la CSC.

De plus, la CSC et l'ABC partagent l'engagement de garantir l'impartialité et l'indépendance de la magistrature, sans quoi il n'y a pas de primauté du droit. Vous serez sans doute intéressé de savoir que l'indépendance judiciaire est au nombre de mes grandes priorités en tant que président de l'ABC. Je serais heureux que l'ABC puisse vous appuyer dans l'atteinte de cet objectif commun.

L'Association du Barreau canadien félicite la Cour suprême du Canada pour son engagement de rapprocher le public du droit et des institutions démocratiques du Canada.

Veuillez recevoir, Monsieur le Juge en chef, l'expression de ma haute considération.

(*lettre originale signée par Steeves Bujold*)

Steeves Bujold, he/him-il/lui